

Toussaint 1 novembre 2011

### La Toussaint est comparable à...

Récemment dans une classe de primaire aucun enfant ne pouvait me répondre à la question : “Qu’est-ce que la Toussaint?” Comme vous êtes des adultes, je vais vous répondre 5 x plus.

La fête de la Toussaint est comparable à **un bouquet de fleurs multicolores**. Chaque fleur a sa grandeur, sa grosseur et une place particulière dans le bouquet. Même le brin d’herbe a toute son importance dans la composition. En fait chaque *beauté* particulière renforce la beauté de l’autre. Il en est de même dans le Paradis. La beauté de chacun met en évidence la beauté de l’autre. La jalousie est impossible, car chacun bénéficie de l’autre. La simplicité et la jeunesse de sainte Thérèse de Lisieux donne du relief à la complexité et à l’intelligence de saint Thomas d’Aquin et inversement.

La fête de la Toussaint est comparable à **une équipe de rugby**. Chaque membre de l’équipe est associé à l’*objectif* du groupe. Chacun travaille pour la victoire du groupe. Et chacun de manière différente avec sa qualité propre. Mais l’équipe de tous les saints ne travaille pas contre un adversaire, mais pour que chacun aie la vie et la vie en abondance. Ils sont tous là autour de nous pour que nous puissions jouir de la Vie Eternelle. Nous pouvons prier particulièrement sainte Rita dans une situation désespérée ou Saint François d’Assise pour louer Dieu avec toute la création ou la Sainte (comme nomme les gens du voyage Marie) pour qu’elle nous donne son Fils....

La fête de la Toussaint est comparable à **un magnifique arbre**. Un arbre qui s’élance de toutes ses branches et de toutes ses feuilles vers la lumière. Et la sève circule partout pour alimenter jusqu’à la moindre feuille.

C’est la sève de *l’amour* qui remplit chaque saint, chaque sainte. Et durant l’éternité, ils s’enfonceront toujours plus loin dans l’Amour infini de Dieu. Ils ne cesseront de découvrir la grandeur, la profondeur, la largeur de l’Amour de Dieu. Comme le disait saint Grégoire de Nysse : “L’éternité c’est aller de commencements en commencements vers d’éternels recommencements”.

La fête de la Toussaint est comparable à une **extraordinaire symphonie musicale**. Une symphonie qui remplit non seulement les oreilles, mais aussi le cœur et tout l’espace. Elle exprime cette *plénitude* que vive les saints. Rien ne vient altérer l’harmonie céleste. Tout est dans la sérénité, la douceur, la paix. Et cet instant dure une éternité.

La fête de la Toussaint est comparable à **une peinture du Bienheureux fra Angelico** (frère dominicain de Florence mort en 1455) ; “La ronde des élus”. Dans laquelle l’on voit un ange qui emmène une farandole joyeuse et sereine. Cette farandole exprime *la joie*, la béatitude de tous les élus. Au ciel, une joie inimaginable pour nous sera notre fait.

Et pour vous, la fête de la Toussaint est comparable à ....?

Frère Michel Laloux